

Informations

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat**

Band (Jahr): **25 (1953)**

Heft 4

PDF erstellt am: **29.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

INFORMATIONS

Courte promenade à travers la statistique

L'un des meilleurs parmi les compliments que l'on puisse faire d'un livre, c'est de dire qu'il offre « une tranche de vie ». Si l'on ne réservait pas ce critère aux seuls ouvrages littéraires, *L'Annuaire statistique de la Suisse* mériterait qu'on le lui appliquât. A sa manière, c'est un livre passionnant. Une tranche de vie, un miroir de la vie nationale. L'annuaire est avant tout un instrument de travail, certes ; seuls le consultent ceux qui ont besoin d'un renseignement précis. Mais cet ouvrage offre les mêmes tentations que le dictionnaire : on l'ouvre pour un instant et l'on y reste plongé des heures : les chiffres se mettent à parler, à dessiner une large fresque du pays, de son économie, de son devenir social, de sa géographie humaine... Voici quelques chiffres qui évoquent cette réalité dans son mouvement et sa complexité :

On dit du Tessin qu'il est notre Provence. Ce n'est pas un vain mot. En 1951, on a compté à Lugano 1845 heures d'insolation contre 1543 seulement à Zurich et 1443 à Lucerne. Mais le Tessin n'est pas sans concurrence. Le soleil a lui pendant 1809 heures à Genève et 1978 heures au sommet du Säntis.

Bien que Bâle ait enregistré 20 heures d'insolation de moins que Zurich, elle n'en est pas moins la ville la plus chaude du pays. En 1951, on y a noté une température maximum de 31,6 degrés centigrades contre 29,4 seulement à Lugano. La température la plus basse a été mesurée à Davos (-18,4) contre -6 à Bâle, -7,5 à Berne et -2,4 à Lugano.

Mais l'image provençale que l'on se fait du Tessin est souvent troublée par les pluies, qui ont totalisé 2388 mm. à Lugano tandis que Berne et Zurich atteignent à peine la moitié de ce chiffre. Genève parvient à 936 mm. et Sion, la ville la plus « sèche » du pays (météorologiquement parlant s'entend), à 607.

De 1850 à 1950, la population est passée de 2 392 740 à 4 714 992 habitants. Elle s'est accrue de quelque 500 000 âmes depuis 1940, à un rythme double de celui que l'on a noté au cours des vingt années précédentes. Cette cadence a été plus lente encore de 1910 à 1920 (augmentation de 125 000) ; mais de 1900 à 1910, on retrouve presque la cadence de 1940/50 (augmentation de 400 000).

En 1951, 300 000 étrangers résidaient en Suisse (60 pour mille de la population globale) ; dans les villes, cette proportion est de 84 pour mille. C'est à Genève qu'elle est la plus forte, où un habitant sur cinq est étranger (un sur vingt à Berne). C'est à Zurich que la colonie étrangère est la plus nombreuse (31 970 personnes). Bienne est la ville qui compte proportionnellement le moins de ressortissants étrangers (43 pour mille).

En 1850, 64 personnes seulement sur mille résidaient dans des localités de 10 000 habitants et plus ; cette proportion est passée à 365. C'est dire que plus du tiers de la population vit aujourd'hui dans des agglomérations urbaines. Il y a cent ans encore, la moitié des habitants résidaient dans des localités de 500 à 2000 habitants ; cette proportion est actuellement inférieure au quart.

De 1860 à 1950, le nombre des maisons habitées est passé de 347 184 à 672 883. Zurich compte aujourd'hui 31 578 immeubles habités, Bâle 18 510, Berne 12 791 et Genève 7023. Bien que Bâle et Genève aient sensiblement le même nombre d'habitants, la différence est frappante ; elle s'explique : Bâle compte moins de casernes locatives que Genève. Le nombre des habitants par maison habitée est passé de 7,2 en 1860 à 7 en 1950. Il est de 11,8 à Genève (canton), de 9,6 à Bâle, de 8,7 à Lucerne, de 8,2 à Zurich, mais de 4,7 seulement à Glaris. Si l'on considère les villes seulement, Genève bat le record avec 20,7 habitants par immeuble contre 9,9 à Bâle et 7 à Winterthur. A Zurich, ce chiffre est de 12,4. Il était encore de 16,4 au début du siècle ; le développement des cités-jardins l'a fait reculer rapidement.

De 1860 à 1950, le nombre moyen des personnes par ménage est tombé de 4,8 à 3,6. C'est à Genève qu'il est le plus faible (2,9) et dans le canton de Fribourg qu'il est le plus élevé (4,5). Dans les grandes villes, les chiffres sont inférieurs à la moyenne nationale. Lucerne bat le record avec 3,5 et Genève vient en queue avec 2,7, précédée de près par La Chaux-de-Fonds (2,8).

ÉCOLE CANTONALE DE DESSIN ET D'ART APPLIQUÉ

A LAUSANNE

Dessin - Bosse - Académie - Peinture - Modelage
Anatomie - Dessin technique - Perspective
Architecture d'intérieur - Composition décorative
Gravure sur bois - Graphie - Histoire de l'art
Eau-forte - Lettres - Dessin de mode

Installations  Sanitaires
Eau - Gaz

ALBERT GREMPER

Ferblanterie - Couverture
Maîtrises fédérales
Projets et devis

LAUSANNE Avenue Tivoli 64 Tél. 22 52 63
Appartement 24 67 13

CHAUFFAGE

Toutes applications

ÉTUDES - DEVIS - CONSEILS
sans engagement

E. SCHMUTZ

Ch. du Martinet - Lausanne - Tél. 24 14 14

GARANTIES POUR ENTREPRENEURS

Winterthur
ACCIDENTS

Société Suisse d'Assurance contre
les Accidents à Winterthur